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七、八月份骄阳似火,空气中仿佛
流动着火焰一样,让人在暑热中煎熬，
这样的天气里各级学生迎来暑期假
期。骄阳似火的暑期，大学生的暑假生
活是怎么样的，和父母参加旅行团游
览名川大山，宅在家中用充足的时间
休息调整，还是学习充电？齐鲁晚报·
齐鲁壹点记者采访多位大学生、准大
学生，对于如何过暑假，大学生们都有
自己的想法。

本报见习记者 王雅楠
记者 周千清

告别了高中时期繁重的学业任务，进入大学
或准备进入大学的学子们，假期也会去饱览祖国
的大好河山，但是他们旅游选择的方式更加多元。

美团、攻略、民宿……大学生的旅游方式，你
了解多少？报团、穷游、自驾游……对大学生而言，
都有哪些出行选择？考试结束，暑假来临，又到了
来一场说走就走的旅游季。这个暑假，大学生去了
哪里？

随着高考结束，录取结果相继公布，一些准大
学生彻底放下了学业的压力，出门旅游成了他们
必不可少的放松方式之一。“高考之前就跟几个朋
友说要出去玩，考试一结束就制定了路线。”今年
考取了菏泽学院音乐系的曹妍对齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者说，他们6个人去了威海，出发之前在微
博上研究了攻略，定了民宿，吃饭什么的都是在美
团上找，几个人在一起，家长也放心。

同样是准大学生的武全威也是选择跟朋友一
同出游。他说：“高考结束之后，我出去玩了两次，
一次去了湘潭，一次去了烟台，都是跟朋友一起。
报团太拘束，跟朋友随意一点，想去哪里去哪里。”

除了跟朋友一起，也有不少大学生选择和家
长一起自驾游。今年被山东青年政治学院录取的
李永康，在高考前就得到了家长出门旅行的许诺。

“我们一家人租了一个车，去了茶卡盐湖和鸣沙
山，然后在西宁当地找了一个向导兼司机，因为他
对西北熟悉，路线景点啥的都是向导替我们规划
好。”李永康说，跟家长一起出门安全一点，也不用
担心旅游经费和住宿的问题，还能增进家人的感
情，觉得挺好的。

相比于形式多样的自由行，旅行社的报团旅
游似乎并不是大学生的“菜”。据了解，“不随意”是
多数大学生没有选择旅行社的原因之一。“之前也
跟着家长报团出去玩过，但因为是集体行动，有时
间和地点的规定，想在一个地方多停留会儿都不
行，有点受拘束，不如跟朋友一起，还方便点。更何
况现在都能在网上订酒店，只要规划好路线，想去
哪都行。”曹妍说。

对于暑假期间，大学生的出行方式。菏泽康辉
旅行社一位姓石的工作人员表示，自暑假开始以
来，他们就推出了凭学生证可以优惠的旅行策略，
但是效果并不理想，仅有很少的大学生跟着家长
来报名。菏泽中国青年旅行社的工作人员也表示，
暑假期间，报团旅游的大学生并不是很多，更多的
大学生选择自由行。

大学生玩起来
报团旅游不是“菜”，自定路线玩得嗨

空调、WIFI、西瓜是夏天的标配，建身、瑜伽、
动感单车也是不少大学生的选择。记者从市区多
家健身房了解到，一到暑假，大学生就成了健身房
的常客。减肥、解压、塑形、增强体质，各种各样的
理由让健身房成为大学生的“宠儿”。

“高考结束之后，就有很多高考生前来询问，
报名办卡的也很多，大多数都是为了减肥、缓解压
力。”一阳全民健身中心的业务员曹敏说，一般大
学生就只是在这个暑假锻炼，所以办月卡的比较
多，时间短，价格便宜。

健身房内器械繁杂，种类多样，动感单车、瑜
伽等都是大学生常见的运动方式。“之前没接触过
健身器械，刚来的时候，就只能简单地做一些俯卧
撑、仰卧起坐什么的。后来巡场教练给了指导后，
就能按着自己的计划健身了。”在泰山学院上大一
的韩同旭，今年是第一次到健身房锻炼，他说一开
始是想让自己看起来有力量一点，就办了张卡，反
正在家也是闲着，不如去健健身，增强点体质。

除了大学生，还有一些高考生在考试结束后，
也投入了健身房的“怀抱”。恒动健身的一名工作
人员介绍称，来健身的高考生很多，有一部分是想
缓解身体的压力，他们长时间学习，导致肩膀、颈
椎不好，想通过健身的方式改善现在的身体情况。

除此之外，也有很多准大学生、大学生选择在
暑假考取机动车驾驶证。“7月份报名机动车驾驶
证考试的人数增加30%。”菏泽市车管所驾驶人考
试科科长王亮告诉齐鲁晚报·齐鲁壹点记者，每年
机动车驾驶证考试报名高峰期有两个，一是每年7
月份，高考结束后的暑期，二是过年的时候。“七月
份报名增加的人员中，多数是是参加完高考或大
学返家的学生。”王科长说，过年增加的人员中多
是外出务工返家的人员。

暑假来临，隆鼻、瘦脸、割双眼皮，这些早些年
出现在成年人身上的词语，也慢慢出现在大学生
或准大学生的身上。毛孔缩小、脱毛、去除红血
丝……越来越多的大学生选择在“面子工程“上下
功夫。

据菏泽市第二人民医院整形美容科的副主任
医师刘晓冰介绍，自从暑假开始以来，就有不少的

大学生动起来
暑假继续为自己“充电”

大学生美起来
“面子工程”受重视

大学生前来咨询微整形的相关事宜，割双眼皮、瘦
脸、去除青春痘及痘坑、痘印是大学生最常做的几
项微整。“比如说割双眼皮，不仅是花费少，而且是
永久性的，对样貌的改变也能一眼看出，家长接受
度高，所以大学生做的比较多。”

除了大学生自己在“面子工程”上下功夫，也
有不少家长替孩子着急。“刚高考完，就有家长带
着孩子来整形，有的孩子不在意，家长倒是坚持让
孩子做，割双眼皮、隆鼻等都是常见的。”刘晓冰
说。

“是手术必然有风险，也有很多大学生在外地
做失败，来我们医院重新做的。”刘晓冰告诉记者，

“之前就有患者太阳穴处塌陷，在上海一家私人诊
所做了颞部填充手术，手术不成功，引起了一系列
的并发症。”

刘晓冰提醒市民，如果想要做整形手术，建议
还是要到正规的公立医院。“公立医院一方面有人
员资质的保障，医护人员持证上岗。手术材料、标
准符合国家规范。一旦进行手术，所有的用药、流
程都会一一记录在案。另一方面，公立医院的药
品、手术等价格固定，不会出现像一些美容院那种
漫天要价的情况。现在美容院数量多，质量参差不
齐，消费者不明白、听不懂，很容易上当受骗。”她
说。
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